
ATA 17/2020 – PET-ODONTOLOGIA – UFSM 

Data: 20/08/2020  

Videoconferência pela plataforma Google Meet  

Horário: 14h  

Assunto: Reunião Administrativa  

COORDENADOR(A)  Camila Segatto Hartmann 

RESPONSÁVEL pela ATA  Hanna Thayrine Mello Souza 

Tutora:  Luísa Helena do Nascimento Tôrres 

Participantes PETIANOS  Camila S. Hartmann; Carmem Eduarda R. Flores; Caroline F. 

Conceição; Daniel Fagundes; Gabriela Tondolo Cabral; 

Giovanna G. Corrêa; Giovanna L. Klein; Hanna T. M. Souza; 

Jessica C. Oliveira; Luana Carolina Kleinert; Luiz F. Fleck; Marina 

M. Dotto; Natália C. da Costa; Nicole Adrielli M. Zemolin. 

1. Ausências/Avaliação Justificativas: os petianos Felipe e Renata justificaram suas 
ausências por e-mail.  

2. Aprovação das ATA’s 1 a 16: as ATA’s foram aprovadas por unanimidade. A 
petiana Camila solicitou aos petianos responsáveis que coloquem no drive as 
ATA’s faltantes, de número 9, 11 e 13. 

3. Atualização Geral: A petiana C. Eduarda disse que está lendo artigos para a 
escrita do projeto de produção de materiais, juntamente com os petianos Daniel 
e Luana. A petiana Natália relatou que não conseguiu fazer muitas coisas nessa 
semana por estar resolvendo algumas questões de saúde. O petiano Daniel 
comunicou que enviou o projeto pacientes especiais e que a Tutora já deu 
retorno. No que engloba as redes sociais, já está tudo certo para a divulgação e 
postagens das Lives da próxima semana. A petiana Gabriela relatou que já está 
tudo preparado para a realização da live com o Dr. Renzo e que ela e a petiana 
Marina começaram a conversar sobre o projeto de gestantes. A petiana 
Giovanna Gioppo relatou que está atualizando o site com a petiana Marina. A 
petiana Giovanna K. relatou que teve o retorno da tutora nessa semana sobre o 
Projeto de Pesquisa sobre o Impacto da Covid-19 e ficou de enviá-la a versão 
final para aprovação ainda hoje. A petiana Jéssica disse que retomou a escrita 
do projeto traumatismo e a petiana Hanna mencionou que colocou no drive os 
arquivos da seleção, solicitou para a petiana Gabriela que envie os slides da 
apresentação das dinâmicas para anexar ao drive. A petiana Luana relatou que 
finalizou o IGTV de doação de sangue com a petiana Nicole e está fazendo seu 
resumo e apresentação da JAI. A petiana Nicole disse que a professora Ana da 
palestra de próteses buco não gostou da alteração do vídeo com as tarjas, para 
manter a privacidade dos pacientes/casos apresentados, e portanto pediu para 
retirá-lo, já sobre a palestra da odontologia forense, a professora que a 
ministrou solicitou cortar os 15 minutos finais da gravação, pelo mesmo motivo 
anterior. A petiana proferiu ainda que fez a arte e o texto sobre o acontecimento 
do simpósio para postar no site e que a Tutora Luísa retornou para os autores o 
projeto de pacientes especiais para revisão. 

4. Troca de horário da reunião: A petiana Nicole pronunciou que se o motivo da 
troca de horário for por indisponibilidade do horário do petiano Felipe devido a 



sua outra graduação, não concorda com a troca. A petiana Giovanna K. 
constatou que se é apenas uma pessoa que não pode naquele horário, também 
não acha válida a troca e a petiana Camila relatou que é necessária uma 
discussão de horários a partir das aulas da UFSM, não de outras universidades. 
Foi levantado que o regimento normatiza as faltas relacionas a atividades do 
curso de graduação, doenças pessoais e/ou familiares, óbito de membros da 
família e participação em eventos técnicos/científico, sendo que os casos não 
listados deverão ser avaliados pelo grupo nas reuniões com a presença do 
Tutor(a). A petiana Marina relatou que sua turma nas quintas-feiras, a partir das 
15:30 vai começar a ter reunião de uma disciplina que aderiu recentemente ao 
REDE, assim, as petianas daquele semestre não poderiam estar presentes em 
reunião e que concordava com a troca. As petianas Carol e Giovanna G. 
manifestaram que tinham aula no período da reunião, mas solicitaram aos 
professores que deixassem a mesma gravada. Assim, a petiana Giovanna G. fará 
um doodle para saber o dia e horário que melhor se encaixa para a reunião. 

5. IGTV: A petiana Nicole relatou que ficou chateada com a situação do IGTV de 
doação de sangue, em que o petiano Felipe estava como responsável e a petiana 
ficou de auxiliá-lo e, em razão da falta de diálogo na organização, houve a troca 
de auxiliares para as petianas Hanna e Luana, sem o aviso prévio para a petiana 
Nicole. Relatou que a petiana Luana solicitou sua ajuda para dar continuidade ao 
vídeo, pois mesmo com a troca de auxiliares não estava tendo um andamento. 
No fim, confirmou a realização do IGTV, apenas necessitando de algumas 
alterações na legenda do vídeo. A petiana Luana também manifestou seu 
descontentamento com a situação, afirmou que não tem nada pessoal com os 
petianos envolvidos no referido IGTV e que ainda conseguiu conversar com a 
petiana Hanna para esclarecer as pendências da organização. A petiana relatou 
ainda sua insatisfação com a tutora e petiana Gabriela terem se manifestado que 
não olhariam o IGTV sendo que isso demandaria menos de 5 minutos, tendo em 
vista a demanda do tempo, esforço e dedicação para sua realização. A petiana 
Nicole relatou que gostou de fazer, mas se desgastou demais com toda a 
situação e por isso não se envolverá novamente na produção dos futuros IGTV’s 
do grupo. A Tutora Luísa relatou que naquele momento estava muito 
sobrecarregada de funções para fazer e naquele prazo estabelecido, não 
conseguiria olhar a tempo da postagem, pois possui a demanda do PET como 
grupo, a demanda individual de cada petiano e as demandas que está envolvida 
na Graduação, na Pós-Graduação e Residência, e assim, propôs realizar uma lista 
de cada necessidade individual, escrevendo o tempo gasto para cada 
necessidade, pois a mesma gasta muito mais do tempo do que está escrito no 
regimento e com isso conseguiria ter um maior controle. Falou ainda, que caso 
não estivesse conseguindo cumprir com as obrigações do PET ou se estivesse 
faltando com alguma coisa, prejudicando o grupo de alguma forma, poderia sair 
pacificamente. A petiana Gabriela salientou a diferença entre os tutores, que o 
antigo tutor tinha envolvimento apenas com o PET, sem outros compromissos 
da graduação, solicitando a compreensão sobre as demandas de tempo e ainda 
que acha que o grupo está se desgastando demais, que são válidas discussões 
que são melhores para o grupo. Disse também que ela iria olhar o IGTV quando 
tivesse tempo, só mandou a mensagem que não olharia para não falar algo que 



não pudesse cumprir e que no fim ficassem aguardando por sua resposta. A 
tutora informou que acha que para essa discussão é necessário o petiano Felipe 
estar junto para discutir, que o regimento será revisto e o grupo deverá avaliar 
se irá flexibilizar ou não quanto a mudança de horários. A petiana Camila 
concorda que quem trabalha mais aprende mais, mas que o trabalho dela é 
interferido pela falta de trabalho de pessoas do grupo e que todos assinaram 
compromisso de 20 horas semanais e que não existe cobrança, que é preciso 
que todos trabalhem igualmente. A Tutora Luísa disse que o grupo está gastando 
muita energia com discussões de coisas simples. Questionou porquê recusar as 
coisas sem antes tentar, do porquê o grupo não ser mais flexível, empático, 
aconselhando realizar a comunicação de forma mais leve, menos incisiva e mais 
tolerância pois dessa maneira que está agora, o grupo acaba se sobrecarregando 
demais. A petiana Camila relatou que essa tolerância precisa ser feita dos dois 
lados, pois são vários assuntos em que coisas são feitas para um mas não são 
feitas da mesma forma para outro e que o Grupo deve seguir o que está presente 
no regimento. A petiana Nicole relatou aos petianos novos que desde antes da 
entrada dos mesmos sempre havia discussão, porquê antes o grupo não tinha 
voz, só realizava Atualiza PET e agora que o Grupo começou a fazer mais as coisas 
outros petianos estão achando ruim e ela não compreende isso e que está se 
desgastando muito. Acrescentou que o grupo está fazendo projeto, que está 
começando a andar com as coisas e infelizmente precisa ter discussões para as 
coisas terem um andamento, que se ficar quieto não andará de novo, ficará 
tendo só atualiza e sala aberta. A petiana Caroline falou que antes da seleção de 
2019 já existiam muitos projetos no PET, que o grupo fazia muitas atividades e 
no primeiro mês após a entrada deles, já aconteceu uma discussão sobre 
trabalho, logo, eles não ficavam calados desde sempre e as discussões nas 
reuniões são sempre com as mesmas pessoas e que já está muito triste com isso, 
pois afeta seu psicológico, apesar de amar participar do PET. Expressou que se 
alguns estão conseguindo ser produtivos e ainda mais agora na quarentena é 
ótimo, mas que nem todos conseguem, que cada um tem sua realidade, mas 
todos estão trabalhando, se tem uma grande diferença basta sentar e conversar 
pacificamente. A petiana finalizou com a reflexão de que se é  realmente 
necessário trazer essas discussões extensas e redundantes para o grupo. A 
petiana Jessica discordou com a colocação da petiana Nicole, pois acredita que 
os petianos da seleção de 2019 sempre foram muito ativos, concordava que 
grupo anteriormente estava mais focado em realizar Sala Abertas e Atualizas, 
pois era o que era possível ser realizado com a organização e disponibilidade dos 
petianos naquele momento, além da aceitação da graduação e hoje o grupo tem 
mais tempo para realizar as atividades novas. A petiana propôs a realização de 
uma nova avaliação interna para evitar essas discussões em reuniões, sabendo 
que existem muitas pautas para discutir. O grupo concordou em realizar a 
avaliação, pois assim será melhor avaliar quem está trabalhando mais ou menos 
e saber quem está se sentindo sobrecarregado. A petiana Giovanna G. sugeriu 
fazer um formulário no google com a avaliação individual de cada um, para ser 
de fato uma avaliação, explicou que essa avaliação é anônima e solicitou para no 
dia da avaliação que os petianos atentem a forma que será transmitida as 



mensagens, não falando coisas sem pensar para não magoar ninguém, a fim de 
construir relações prazerosas dentro do grupo. 

6. SulPET: A petiana Marina relatou que o prazo para realizar a inscrição com valor 
de R$ 20,00 irá até o dia 22 de agosto, após esse período deve-se entrar em 
contato com a comissão organizadora do SulPET. A petiana Giovanna G. sugeriu 
cada petiano ficar em um GDT, para o grupo conseguir ter maiores informações 
sobre tudo. A petiana Nicole informou que não participará do evento nesse ano. 

7. OdontoOrienta/Guia de estudos – A petiana Marina comentou que já possui um 
esboço do guia de estudos, que não deu continuidade pois estava ocupada com 
as demandas do informativo e após esse período deu foco à graduação, mas que 
agora durante o recesso de setembro conseguirá finalizar o guia. A petiana 
Nicole informou que a palestra com os calouros para esclarecer possíveis 
dúvidas sobre o rede ocorrerá na próxima quarta-feira, às 14 horas. 

8. INTERPET: A petiana Marina lembrou que o evento acontecerá nesse sábado, 
todos os petianos estarão presentes. A petiana relatou ainda que participou de 
um evento promovido pelo PET da USP.  O evento tinha uma taxa de 20 reais, 
usavam esse valor para pagar o coffe break, esse ano, devido a pandemia, o valor 
agregado será para comprar testes para COVID-19 para os acadêmicos quando 
retornarem para as atividades práticas.  A petiana informou que em outubro terá 
uma semana da saúde da criança promovido pela UFPE, do projeto língua solta. 
Na segunda semana do evento haverá apresentação de trabalhos, não tendo 
limite de co-autores. A petiana manifestou interesse em levar o traumatismo, 
pois bate com a temática do evento que é pediatria, o Grupo concordou. A 
petiana Natália lembrou ao grupo que o PETChê não ocorrerá mais esse ano. A 
petiana Giovanna G. sugeriu a criação de escalas para participar dos InterPETS, 
mas para isso terá que ter uma reavaliação do regimento, que diz que precisam 
estar 50% dos petianos presentes no evento. 

9. AcampaVida: A petiana Camila informou que não conseguiu imprimir os folders, 
relatou que deu um problema com a gráfica, pois a lista dos membros 
autorizados a realizar impressões no local não está atualizada. Solicitou à tutora 
liberação para entrada no prédio da Odontologia no campus para buscar 
matriais na sala do PET, bem como liberação para uso da verba na Livraria da 
Rótula e na Gráfica. A tutora pediu que após o uso da verba a avise sobre os 
gastos e verbas remanescentes. O petiano Daniel complementou que já está 
tudo quase pronto e que na semana que vem entrará em contato com os lares. 

10. JAI : A petiana Hanna solicitou que fosse definido quais seriam os co-autores de 
cada trabalho. A petiana Caroline Ficou responsável de fazer uma lista atualizada 
com nome completo, e-mail e matrícula de todos os petianos. A organização dos 
co-autores ficou definida da seguinte forma:  

- OdontOrienta (Hanna): Natália, Giovanna G., Caroline, C. Eduarda e Luiz. 

- IgTV (Luana): Jéssica, Marina, Giovanna. K, Felipe e Nicole. 
- Acampavida (Giovanna G.): Luana, Camila, Daniel, Renata e Gabriela. 
- Simpósio (Camila): Luana, Nicole, Gabriela, Natália e Giovanna G. 
- PET-Live (Gabriela): Carol, Hanna, Jéssica, Marina, Daniel. 

11. Informativo: O petiano Luiz relatou que enviou o projeto para a Tutora realizar 
suas considerações, também disse que aprendeu bastante sobre escrita de 



projetos com a petiana Nicole. A petiana relatou que fez uma reunião com o 
petiano na última sexta-feira para explicar como pesquisar por artigos e que 
começaram a escrever e hoje fizeram uma reunião para arrumar as referências 
e enviar à Tutora.  

12. Certificados simpósio: A petiana Nicole relatou que a petiana Gabriela finalizou 
as listas de presença que estavam faltando e enviou por e-mail para confirmação 
dos nomes e outras considerações. A petiana enviou por e-mails as listas e os 
certificados para a tutora assinar. 

13. Tabela de atividades: A petiana Giovanna G. informou que encontrou o modelo 
do Leandro e usou como molde para montar a nova tabela, mas que ainda não 
teve tempo de colocar a atividade de cada petiano. Fez a separação das 
atividades por complexidade e pediu as considerações dos demais petianos. A 
petiana relatou que a tabela contendo as presenças em reuniões, artigos e 
interPET será separa das tabelas das atividades. 

14. Laserterapia: A petiana Natália informou que está tudo certo para a palestra, 
que será transmitida pelo YouTube. Expressou ainda que a ministrante solicitou 
que não deixasse a palestra gravada e a partir disso, a petiana Camila disse para 
postar nas redes sociais essa atualização, visto que foi informado anteriormente 
que a palestra ficaria gravada. 

15. Próxima reunião: A próxima reunião será no dia 26 de agosto, às 8:30 da manhã. 

16. COORDENADOR/ATA/SUPLENTE: Caroline/Giovanna G./Daniel. 

 

ENCAMINHAMENTOS: 

-Aprovação da ATA 17 

-Ausências/Avaliação Justificativas: 

-Atualização Geral 

-Troca de horário da reunião 

-Relato OdontOrienta 

-Relato interPET 

-AcampaVida 
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